
崇広中だより
す う こ う ち ゆ う

【カラー版を、ホームページに掲載しています】
ばん けいさい

「伊賀市中学生議会」に参加しました！
い が し ちゆう が く せ い ぎ か い さ ん か

１月２４日（水）、「伊賀市 中 学生議会」が実施され、本校から生徒会執行部の２名が参加しま
い が し ちゆうがくせい ぎ かい じつ し ほんこう せい と かいしつこう ぶ めい さん か

した。各学 級 で質問内容を検討し、その内容を執行部で吟味、 協 議した結果、崇広 中 からは
かくがつきゆう しつもんないよう けんとう ないよう しつこう ぶ ぎん み きよう ぎ けつ か すうこうちゆう

「伊賀市の魅 力 発信・文化交 流 について」をテーマに、議会での質問を 行 いました。
い が し み りよくはつしん ぶん か こうりゆう ぎ かい しつもん おこな

「忍者」や「ダンジリ」、「伊賀肉」など、現在伊賀市の魅 力 をどのように発信しているのか、
にんじや い が にく げんざい い が し み りよく はつしん

その現 状 と今後の取組について２名の 中 学生議員が 鋭 く質問していました。実際の議 場 で、議
げんじよう こん ご とりくみ めい ちゆうがくせい ぎ いん するど しつもん じつさい ぎ じよう ぎ

員席に座らせてもらい、市 長 から直々に答弁をいただいた経験は貴 重 なものでした。
いんせき すわ し ちよう じきじき とうべん けいけん き ちよう

「青少年読書感想文全国コンクール」学校賞をいただきました！
せ い しよう ね ん ど く し よ か ん そ う ぶ ん ぜ ん こ く が つ こ う しよう

生徒のみなさんには、夏休みの課題として読書感想文に取り組んでもらいました。日頃、読書の
せい と なつやす か だい どくしよかんそうぶん と く ひ ごろ どくしよ

時間がなかなか確保されてない 状 況 ですが、 長 期のお休みを利用して読書に取り組み、感想文
じ かん かく ほ じようきよう ちよう き やす り よう どくしよ と く かんそうぶん

を書いてもらいました。
か

校内選考で選ばれた数点の作品を伊賀地区の審査会に提 出 し、そこで選ばれた優 秀 作品が県の
こうないせんこう えら すうてん さくひん い が ち く しん さ かい ていしゆつ えら ゆうしゆうさくひん けん

コンクールに 出 品されました。その結果、崇広 中 学校３年生の生徒作品が県コンクールで「最優
しゆつぴん けつ か すうこうちゆうがつこう ねんせい せい と さくひん けん さいゆう

秀 作品」、さらに全国のコンクールでも「優 秀 作品」に選ばれました。おめでとうございます。
しゆうさくひん ぜんこく ゆうしゆうさくひん えら

また、崇広 中 の生徒のみなさんが、読書感想文に精一杯取り組んだことに対して、三重県から
すうこうちゆう せい と どくしよかんそうぶん せいいつぱい と く たい み え けん

「 奨 励 賞 」、全国から「学校 賞 」をいただきました。がんばって読書感想文を書き上げたみな
しようれいしよう ぜんこく がつこうしよう どくしよかんそうぶん か あ

さんに、拍手を送りたいと思います。
はくしゆ おく おも
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発行 崇広 中 学校 長
はつこう すうこうちゆうがつこうちよう

１年生山なみ学習講演会
ね ん せ い や ま が く しゆう こ う え ん か い

２月８日（木）に、「ふっくりあホイスコーレ」の藤岡絵
ふじおか え

都子さんにお越しいただき、ご講演をいただきました。 障
つ こ こ こうえん しよう

がい者問題について、「社会モデル」と「個人モデル」とい
しやもんだい しやかい こ じん

う 考 え方をお聞きし、「本当の公平とは何か」「普通とは何
かんが かた き ほんとう こうへい なに ふ つう なに

か」について 考 えました。「 障 がいのある人は特別な支援
かんが しょう ひと とくべつ し えん

は必要だけど、特別な人ではない。障 がいはその人と環 境
ひつよう とくべつ ひと しょう ひと かんきょう

の 間 にあるもの。」と、周りの人たちの偏見や、 障 がい者問題を理解しようとしない 心 が 障
あいだ まわ ひと へんけん しよう しやもんだい り かい こころ しょう

がいになっていることを教えていただきました。
おし

生徒からは、「同じ人間だからこそ、それぞれに得手、不得手があるという当たり前のことに気
せい と おな にんげん え て ふ え て あ まえ き

づいて、他の人ができないことを笑ったり、自分ができなかったからといって自分を責めたりせ
ほか ひと わら じ ぶん じ ぶん せ

ず、お互いができないところを助け合いながら生きていきたい。」という感想がありました。
たが たす あ い かんそう



今日は何の日？
き ょ う な ん ひ

みなさんは知っていますか？２月２２日は何の日だったでしょう？
し なん ひ

「ニンニンニン」で２月２２日は「忍者の日」（一般社団法人日本記念日 協 会登録）です。平成
にんじゃ ひ いっぱんしゃだんほうじん に ほん き ねん び きょうかいとうろく へいせい

２９年の２月２２日に、伊賀市は「忍者市宣言」をしました。その宣言文には「忍者の歴史文化や精神
ねん い が し にんじゃ し せんげん せんげんぶん にんじゃ れき し ぶん か せいしん

を継 承 する・・・」という文言が書かれています。この「精神」という言葉は、古文書では「正心」
けいしょう もんごん か せいしん こと ば こ もんじょ せいしん

と 表 現されており、忍 術 伝書「万川 集 海」では、その冒頭で延々と「正心」が説かれています。
ひょうげん にんじゅつでんしょ ばんせんしゅうかい ぼうとう えんえん せいしん と

「忍 術 を私利私欲に用いることを 戒 め、正心とは仁義 忠 信を守ること」とされています。「自己
にんじゅつ し り し よく もち いまし せいしん じん ぎ ちゅうしん まも じ こ

の技能・知識を利他的・公益的に用いること」ということですね。
ぎ のう ち しき り た てき こうえきてき もち

将 来、 就 職 したり起 業 したり、またプロのスポーツ選手として活躍したり、みなさんは様々
しょうらい しゅうしょく き ぎょう せんしゅ かつやく さまざま

な夢を描いていることでしょう。その目的は、お金を稼ぐことややりがいを得ることなど、たくさ
ゆめ えが もくてき かね かせ え

んあります。しかし、視点を変えると、自分の 力 が他の人を元気づけたり、社会貢献になったり
し てん か じ ぶん ちから た ひと げん き しゃかいこうけん

するという面もあるのではないでしょうか。
めん

世界的忍者ブームで、忍者の神秘的な強さやかっこよさが「クール」といって 評 価されていま
せ かいてきにんじゃ にんじゃ しん ぴ てき つよ ひょう か

す。でも、忍者発 祥 の地と言われる伊賀市の市民としては、本当の忍者の生き様や精神を理解し
にんじゃはっしょう ち い い が し し みん ほんとう にんじゃ い ざま せいしん り かい

ておきたいものです。

伊賀市には、忍者をはじめ、俳聖松尾芭 蕉 （芭 蕉 さん）、ユネスコ無形文化遺産に登録されて
い が し にんじゃ はいせいまつ お ば しょう ば しょう む けいぶん か い さん とうろく

いる「上野天神 祭 のダンジリ 行 事」など、世界にも誇れる文化や歴史が多く存在しています。
うえ の てんじんまつり ぎょう じ せ かい ほこ ぶん か れき し おお そんざい

私 たちの崇広 中 学校の校区にも、貴 重 な文化財や歴史的逸話が残る場所がたくさんあります。
わたし すうこうちゆうがつこう こう く き ちょう ぶん か ざい れき し てきいつ わ のこ ば しょ

みなさんは、 郷 土伊賀市についてどんなことを知っていますか？
きょう ど い が し し

今年は芭蕉翁生誕３８０年の記念の年です！
こ と し ば しよう お う せ い た ん ね ん き ね ん と し

２月２２日の給 食は「忍者の日献立」でした。
きゅうしょく にん じゃ ひ こん だて

メニューは「忍者黒米ごはん、鶏肉の黒ゴマからめ、白菜
にん じゃ くろ まい とり にく くろ はく さい

のおかかあえ、うずら隠れのとろみ汁、 牛 乳 」でした。
がく しる ぎゅうにゅう

忍者は黒い食べ物を好んで食べたと言われています。
にん じや くろ た もの この た い

伊賀の森っこ育成推進事業の活用
い が も り い く せ い す い し ん じ ぎょう か つ よ う

伊賀の森っこ育成推進事 業 を活用して、１年生を対 象 に、木工体験活動を 行 いました。技
い が もり いくせいすいしん じ ぎょう かつよう ねんせい たいしょう もっこうたいけんかつどう おこな ぎ

術 科での「ものづくり」学 習 において、マルチラックを作製しました。この事 業 では、森林
じゅつ か がくしゅう さくせい じ ぎょう しんりん

が生み出す木材資源の有効な活用について体験や学びの機会を持つことに対して、市から材 料 費
う だ もくざい し げん ゆうこう かつよう たいけん まな き かい も たい し ざいりょう ひ

を補助いただきました。
ほ じょ

今回は、マルチラック作製とともに、森林の果たす役割につ
こんかい さくせい しんりん は やくわり

いて、保水や河川保持、地 球 温暖化への影 響 等について学 習
ほ すい か せん ほ じ ち きゅうおんだん か えいきょうとう がくしゅう

しました。

なお、この事 業 は「みえ森と 緑 の県民税事 業 」が財源と
じ ぎょう もり みどり けんみんぜい じ ぎょう ざいげん

なっております。


